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▶▶今月の主な記事
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ヒントがある
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COP21　合意された「パリ協定」
　昨年12月12日にCOP21（国連気
候変動枠組条約第21回締約国会議）
が2020年以降の温暖化対策の国際枠
組み『パリ協定』を採択しました。
　協定の内容は、全体目標である「世
界の平均気温上昇を2度未満に抑制」
に向けて、「21世紀後半までに人間の
活動による温室効果ガス排出量を実質
的にゼロ」にする方針を打ち出しまし
た。
　そのために排出量削減目標の制定・
提出、目標達成のための国内対策が、
すべての参加国（196カ国）に義務付
けられました。
　地球温暖化解決策の一つである再生
可能エネルギーの取り組みは欧州で進
んでおり、北欧デンマークでは2015
年の年間電力消費量に占める風力発電
の割合が42.1%に達し、世界最高を
記録しました。さらにポルトガルが
24%、スペインが20.4%（いずれも
2014年）と各国が続いています。
　日本国内でも今年4月から「電力小

売り全面自由化」を見据え、小水力発
電（出力千キロワット未満）の事業化に
企業の関心が高まっています。ダムな
どの大規模水力発電に比べ、水の自然
な流れを生かす小水力は周辺環境への
負荷を減らし、ほかの再生可能エネル
ギーより安定的に発電できます。
　コンビニ大手ローソンでは店頭から
出る廃油から電気をつくる「バイオマ
ス発電」に乗り出し、太陽光発電など

と組み合わせて、外部から購入する電
力を従来よりも約7割削減します。
　小水力やバイオマスなどの再生可能
エネルギーの発電施設は地域密着型で
あり、大規模発電施設よりも地域内の
中小事業者により多くの仕事と雇用を
生み出します。
　地域内の経済活性化へ向けた取り組
みとしても「再生可能エネルギーの普
及」が急がれます。� （編集部）

光本理事が京都府現代の名工へ
　2月5日、京都府公館にて「京都府の現代の名工」（優秀技能者表彰）と「明日
の名工」（青年優秀技能者奨励賞表彰）が行われました。
　受賞者は「京都府の現代の名工」が26人、「明日の名工」が6人受賞され、
光本大助理事（光本瓦店有限会社）も「京都府の現代の名工」として受賞されま
した。
　協同組合では5月の総会へ向けて、各種表彰対象者を募集します。各支部、
組合員へ向けて案内をお送りします。� （組織部）

何でも
コール
Tel.075-382-1021　Fax.075-394-3201

協同組合では、組合員とのコミュニケーションを円滑にし、
組合員のための組合をめざすため「何でもコール」体制を
つくりました。まずは担当、福本まで。

（建ちゃん）

　組合へのご意見・ご要望・苦情…
　どんなことでもお気軽に！

祖父 祖母 父 母

建ちゃん 協ちゃん 弟 娘

いとこ01 いとこ02 叔父 叔母
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室内装飾仕上 クロス、表装、床施工、ダイノックシートガラスフィルム、障子張り、カーテン
ブラインド、キッチンパネル施工

畳・ふすま・インテリア畳・ふすま・インテリア

土木工事関係

建築工事関係

鉄・アルミ･ステンレス・耐候性鋼材まで幅広く取り扱っております。
金属に関することなら何でもお気軽にご相談ください。
また、通販にてアルミ庇・アイデア商品等多数販売しております。
まずは当社ホームページをご覧ください。

株　式　会　社 三　 田
京都府久世郡久御山町野村村東147-2
TEL（075）631-7833　FAX（075）631-7857

http://www.mita036.com
mita036 検索

株　式　会　社 三　 田
京都府久世郡久御山町野村村東147-2
TEL（075）631-7833　FAX（075）631-7857

http://www.mita036.com
mita036 検索

おすすめ商品 機材リース 　総合事業部おすすめ商品のご案内です。
　「3年シート」「5年シート」、受注後製作の完全オーダー
メイドの「10年シート」もございますので合わせて、ご検
討ください。� （総合事業部）
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大発見向日市  文化財

　2月7日に第4回となる史跡めぐり
「大発見向日市」～向日市の歴史をた
どるスタンプラリーが開催されまし
た。スタンプラリーは市制40周年を
記念し多くの史跡のうち16か所を
チェックポイントに選び、自由に見て
まわってもらおうという趣向です。私
もボランティアにてチェックポイント
スタッフとして参加しました。
　今年は向日市文化資料館スタート～
物集女車塚古墳～桓武天皇皇后陵～寺
戸大塚古墳～五塚原古墳～元稲荷古墳
という古墳主体のコースでした。この
スタンプラリーは向日市、向日市教育
委員会、向日市埋蔵文化財センターの
主催で、文化庁が主唱する「歩き・み・
ふれる歴史の道」本年度中央大会の認
定を受けています。
　豊臣秀吉の時代に誕生した西国街道
筋の町場「向日町」は、古くから交通
の要所として発展してきました。現在

の京都府向日市には史跡長岡宮跡、向
日丘陵古墳群などの長い歴史が重層的
に残っています。向日市の市域はわず
か7.6平方キロメートルの「箱庭のよ
うなまち」です。桓武天皇の治世の延
暦3（784）年から延暦13（794）年ま
でのわずか10年間、長岡京が置かれ
日本の中心でした。大阪寄りに長岡京
市が隣接し混同されやすいですが、宮
城の中心の大極殿と朝堂院は現在の向
日市域になります。朝堂院とは昔の役

所で、官僚は朝にここで政務を行い、
後に大極殿にいる天皇の裁可を仰いだ
といわれます。
　毎回思うのですが、スタッフ参加で
はなくラリーに参加したいです。特に
「物集女車塚古墳」は普段入れない石
室に入れてしまうのです。古墳の石室
を見られる機会なんて滅多にないので
参加者がうらやましく思えます。
� （谷口弘樹）

建設工事事業部の今後  建設工事事業部

　2015年度は民間大規模改修工事2
件と大型マンションの改修工事の受注
が重なり、なんとか目標予算を達成出
来る見込みですが、一般住宅部門では、
小規模リフオームが主で、売り上げが
伸びず今後も建設工事事業部としては
厳しい状況が続くと予測します。
　一方明るい兆しもあります。京都市
が管理する文化史蹟の維持、修復の仕
事が増えて来ました。文化庁の京都移
転がもし実現すれば、連動して京都市
の文化史蹟整備に関係する予算も増え

ると期待します。組合が長年文化財発
掘調査支援事業で積み重ねた行政との
信頼関係を最大限仕事に生かす
チャンスです。
　また複数の高経年マンションの
管理組合様から設備の改修計画
や、住民の高齢化による管理組合
運営の問題について相談を受けて
います。組合員企業の経験に裏付
けされた、技術、知識的協力を得
ながらマンション住民のために尽
くすという姿勢で臨めばこの分野

での仕事も増やせると思います。
� （山本敬三）

石室の様子物集女車塚古墳

古墳の整備事業予算なども
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パーソナリティ「キッサコ」と時々助っ人「私の思い出」 
薬師寺寛邦さん、山元サトシさん、中居　渉さん
�「ありがとうございました。またいつか
お会いしましょう！」
　2016年。いよいよ最終回を迎えまし
た。2015年はこのラジオでと共に歩ん
できたと思います。この一年早かった
です。
　2015年12月12日には、大阪市中央
公会堂って、ほんとに大きな素敵な場
所で、キッサコワンマンライブをさせて
いただきました。自分たちでも会場を
下見に行ったとき、こんなところでライ
ブできるのかなあと思いました。大正
時代からの重要文化財です。たくさん
来ていただいて、しばらくお会いしてな
かったなあという方とか、会いたかった

なあという方の顔がステージの上から
ちょこちょこ見えて、ありがたかったで
す。できる限り全身全霊でがんばれま
した。そして、あの日がまた新たなスター
トになりました。
　これからも家に携わることに関して
は、今までゲストで出演していただいた
方たちのお話もユーチューブに載って
いますので、自分たちも勉強し直そう
かなと思います。本当にあっという間で
した。いろいろあったからこそ、あっと
いう間やったなと思います。ゲストの方
にもたくさん来ていただいて、勉強さ
せていただいて、曲作りにも影響してい
ると思います。

　（最後のゲストの話が終わって……）
　終わりました。でも今年は始まりまし
たから、がんばらないといけません。今
日はスタジオに入ったときから胸がいっ
ぱいになっていました。本当にたくさん
勉強させていただいて、いろんなこと
のなかで支えていただいたと思います。
また、是非これをきっかけに僕たちの
こと見に来ていただけたらなと思いま
す。また、いつか会う日までということ
で。この番組は全京都建設協同組合の
協力でお届けしました。それではまた
いつか会いましょう。バイバイ！

大島祥子さん（一級建築士事務所スーク創生事務所　代表）
�「路地は京都の資源であり財産。良さ
をもっと知ってもらい、残していきた
いです。」
　今日は都市居住推進研究会事務局と
してお話します。路地って今でも「昭
和」が凝縮されています。それは懐か
しいだけではなく、これからどう暮ら
していくのか、どう近所と付き合って
いくのかというときに、たくさんのヒ
ントがあります。
　なので「路地21選」と銘打って、
京都市の上、中、下京、東山区の路地
21戸を選出しました。それぞれの路
地の特徴や学ぶべきところなどの解説
とセレクションを勝手にやりました。
　北区では、昔ながらの道幅も2mな

いようなところに、両側に長屋が並ん
でいて、そこで西陣織りを織る音が
「シャカシャカシャカ」としている路
地が残っています。ご近所さんが肩を
寄せ合って幅員の狭い道路にお互いに
「隣なになに食べたはるわ」みたいな
感じで、路地は人間関係が近いところ
で暮らしていける場だと思います。京
都は幸いにも戦争で燃えてないので、
そうゆう戦前の家、昭和の暮らしがた
くさん残っています。それをどう残し
ていくかが大事だと思います。
　路地は建物というよりは、そこの暮
らしが具現化したというか、投影した
ものだと思うのです。だから、家を綺
麗に掃除したはる、緑植えたはると丁

寧に住んだはるんやということが分か
るじゃないですか。ゴミが落ちていた
らこの地域はあまり近所付き合いない
のかなあとかが見えます。
　路地って細いから車も来ないし安全
だし、公園みたいなものです。表でお
年寄りが何時間も座ってはるし、全く
知らない人は入って来ません。子ども
にとっては、車だけではなく不審者が
来ないので安全なのです。
　路地の価値、見た目だけではなく防
火とか防災とか安心安全など。そうゆ
う面で総合的に見て「路地っていいよ
ね。使い続けよう」と若い世代に、そ
うゆう良さをバトンタッチできたらい
いかなと思います。

キッサコの家をつくるならラジオ 今月は2015.12月12日～2016.1月2
日（土）に放送された4回分をご紹介し
ます。45回・46回・47回・48回

大島さん、田代さん
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田代正晴さん（（有）田代畳店　代表取締役）
�「昔ながらの稲藁床と天然の藺草は、
自然の理に適い調湿効果・香り・独特
の柔らかさ・弾力性があります。」
　右京区で畳の張替えなどを主な仕
事としています。京都は畳屋が多い
です。
　畳は種類がいろいろあります。昔は
稲藁床と天然の藺草（いぐさ）で出来て
いました。現在は化学表（ポリプロピ
レンでできた素材）とか、畳床が化学
床（木のチップを溶かして固めたよう
な素材）などを使っていて、天然の藁
を使っていないものが多いです。
　藺草の産地は国内でしたら九州がほ

とんどです。昔は広島の備後や福山、
岡山もあったのですが。
　お寺では知恩院さんにお出入りさせ
ていただいています。5年前、800年
大遠忌の前年に畳替えを3分の2くら
いさせていただきました。常にお使い
になっているところや運べないような
ところは、現場で職人さんが台を据え
て、上の張替えだけやりました。
　畳の機能性としては、昔からの天然
の稲藁床と藺草には調湿効果がありま
す。湿気を吸って吐いてくれます。昔
からの家屋に適した素材です。さらに
新しい藺草は二酸化窒素を吸ってく

れ、空気の浄化作用もあります。そし
て、なんといっても独特の柔らかさと
いうか、稲藁の反発性があります。新
しい藺草は香りがありますので癒しの
効果もあります。いまは新築なんかは
フローリングが増えたのですが、ここ
に来て畳が見直されているかなと思い
ます。
　業界としても昔からの稲藁床と天然
藺草を実際に触れていただいて、座っ
たり寝転んだりする機会をできるだけ
設けるようにはしています。やはり、
体験・体感していただくことがいいと
思います。

浦田ひろみさん（（株）浦田建装　代表取締役の奥様）
�「塗装業という仕事を次の世代に引き
継ぐために、自分たちの世代の頑張り
が大切です。」
　昭和50年に浦田塗装として主人の
父、先代の社長がはじめた会社で平成
11年に会社に変更して、そこで塗装
以外に建築とか防水とか土木とかも一
緒にやるようになりました。建築につ
いては、まだ幼い会社です。天候など
の影響があるので、工期がタイトな現
場にたいしてはすごく大変なようで
す。他の協力業者さんも入っておられ
たら、工程がずれていってしまうので、
その辺が大変です。でも、梅雨時など
雨の多い時期を避けるということは特
にありません。調整しながら、仕事を

進めていきます。
　塗装以外も幅広くやっていて、リ
フォームなどもやっています。塗装に
ついては、家の内装、外壁は勿論、大
きな橋なども塗装します。欄干部分な
どです。3ヶ月～半年かかります。橋
以外には屋根も塗ったりしますし、あ
と建具なども、塗り替えたりします。
繊細なものは難しいです。最近は細か
いものなら自分でも塗る方が増えてい
ます。
　今、父から引き継いで2代目です。
そして、息子はまだ10歳でなので、
まだ家業を継ぐという実感や何になり
たいかもわかりません。今は父親の仕
事には興味を示していないようです。

　現場に連れて行ったこともないので
行ったら、かっこいいなと思うかも知
れません。親の気持ちからいうと継い
でほしいというのはありますし、繋げ
ていけたらいいとは思います。
　人手がありません。引き継ぐことを
意識して、自分たちの世代が頑張らな
いといけないと思います。

川久保雄二郎さん（全京都建設協同組合　代表理事）
�「いろんな人の思いが詰まってる組合
の60年に感謝。そして今後の建設業
界には女性の活躍を期待します。」
　60年って長いですね。1158社も
の組合員さんがこの組合に入られまし
た。辞めた方もあるので現数は少ない
ですが、職員も291人がこの組合に
関わりました。改めてこの人たちの気
持ちとかいろんな思いがこの組合に詰
まっていると思います。
　このラジオは約一年間48回になり
ます。その出演者が40人ほど。その
うち半分近くが組合員さん。あと半分
はそれ以外の方々です。この建設業界

の人とそれ以外の人とが重なる場面が
この番組で生まれました。これは、本
当に貴重な番組だったなあと思いま
す。家づくりだけではなく、まちづく
り等少し広げていただいた部分がたく
さん。これがまた値打ちがあります。
　建設業は、第一次産業の農業、漁業
を除いたそれ以外の産業でいうと、一
番長い産業です。歴史があるから無く
ならない。でも一方で建設28業種のい
くつかは絶滅危惧種と言われています。
　どうしたらいいのか。そこで考えた
のは、この産業を続けるには、女性で
しょ！女性がどれくらいこの産業にど

れくらいかかわるかです。女性専用の
トイレが現場・事務所含めてだと思う
のですが、何%あるかが新聞に出て
いました。すると2割ないのです。更
衣室が15%ぐらいの状況で、これで
は増えないだろうと思います。
　女性に入って貰えば、この業界は変
わっていくのではないかと思うので
す。女性が増えると、若い男性が増え
ると思うのです。しかし、週休二日制
と違いますし、残業が多く賃金安いで
すから。この辺りもやはり変えないと
いけないでしょうね。しかし、建設業
は永遠に不滅です。

川久保理事長、浦田さん
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活気あふれる若手からの一言 ／新年組合員交流会

　新年組合員交流会の中でも大いに盛り上がった「若手組合員からの一言」コーナーでの、若手組合員のみなさまの“一
言”を紹介します。

�①奥西亮さん
　�奥西建具製作所
我われの業界もなかなか
しんどいですが、新たな
未来を考えていきましょう。
�②上田良太さん
　�（株）明清
宇治で防水施工していま
す。迅速丁寧高いをモッ
トーにやっております。
�③近藤憲司さん
　�（株）COSMOSHIP
洛南支部でお世話になっ
ております。これからも
よろしくお願いします。
�④太田裕也さん
　�（株）太田工務店
これから若い力で支部を
盛り上げて行けたらと思
います。
�⑤尾形勝治さん
　�（株）尾形電気工事
昨年は激動の一年でした
が、今年も激動の一年に
したいと思います。
�⑥安藤敏博さん
　�（株）安藤商店
JICは京都の若い人なら
どなたでも入会して頂け
ます。ご子息さんや従業員さんを是非、
JICへご紹介ください。
�⑦築山史典さん
　�（株）アラキ工務店
JICの活動が組合の活気
となればと思っていま
す。
⑧�前川賢さん
　�（株）吉澤商店
60周年からの10年20
年を若い力で盛り上げて
いければと思っています。
�⑨田中直樹さん
　�田中工務店
工務店がLED電球のよ
うに長く明るく輝けるよ
うに頑張ります。

�⑩倉岡憲二さん
　�（株）西野工務店
いきなりで良くわかって
いないのですが、よろし
くお願いします。
�⑪光本のり子さん
�　光本瓦店（有）
今年はアグレッシブに
やって行きたいと思いま
す。
�⑫岡本高明さん
�　  （株）美山ウッドエンジ

ニア
美山で薪ストーブを販売
してます。薪のことなら、何でもご相
談ください。
�⑬木田修さん
�　（株）近藤電業社
申年の年男です。飛躍の
年として頑張ります。初
詣で大吉があたりました！
�⑭俣野宏司さん
�　（株）MRP
山科で防水工事をしてま
す。みなさんとこの業界
を盛り上げて行きたいです。
�⑮石田淳さん
�　（有）ISHIDA建装
新桂川支部は若手が増え
ています。今年度は色々
と仕掛けていきます。
�⑯油弘幸さん
�　（有）油工業所
来年はこの壇上に上がら
なくてもいい様に拡大を
頑張って行きます。
�⑰土野耕作さん
�　（有）土野塗装
これからは30代40代
が入りやすい組合を作っ
て行きたいと思います。
�⑱星山文孝さん
�　（株）星山組
若い人たちと諸先輩方の
お話を聞いて、この組合
を盛り上げてまいります。

�⑲高橋信夫さん
�　高橋工務店
初めて参加させて頂きま
した。これからもよろし
くお願いします。
�⑳筧下隆司さん
�　辻本建設（株）
右京で土木業をしていま
す。支部での取り組みな
どをがんばってまいります。
��他谷和之さん
�　（有）たけ設備工業
初めて参加させていただ
きました。これからも参
加させていただきます。
��田中望さん
�　八雲造園
ファイトっイッパツ！と
いうことでよろしくお願
いします。
��河本俊介さん
�　河本興業
去年加入しました。勢い
のある会社にしたいで
す。よろしくお願いします。
��北村篤史さん
�　（株）北村工務店
組合で知り合った人たち
がお互いに繋がりあって
「ありがとうございました」といえる
関係が出来てうれしいです。
��西村和真さん
�　西村工業（株）
新しく来る人とベテラン
の人をつなぐ橋渡しが出
来ればと思います。
��徳田浩久さん
�　（株）トクダ
一年一年、一つずつ新し
いことに挑戦して行きた
いと思います。

　発言してくださいました若手組合員
のみなさま、ありがとうございました
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建設業界を挙げて女性の活躍を歓迎？
　政府の提唱する「すべての女性が輝
く社会」へ向けた取り組みとして、国
土交通省は建設業界での（1）女性技術
者・技能者を5年で倍増（2）女性の活
躍が、更なる女性の活躍を生む『好循
環』を標榜しています。
　その一環として国土交通省は、働く
女性を支援したり、仕事と生活の調和
を図る「ワーク・ライフ・バランス」
に取り組んだりしている企業を、公共
工事の入札で優遇します。

　国から発注される公共工事の請負業
者を決める際の「総合評価落札方式」
に女性やワーク・ライフ・バランスに
関する加点基準が追加されます。2016
年度中に開始する予定。女性の活躍の
場を広げ、男性優位が根強いとされる
建設業界などに意識改革を促す狙いが
あります。
　具体的には、4月に施行される女性
活躍推進法や、次世代育成支援対策推
進法に基づき、表の項目を満たす企業

に対して、入札ごとに定められた規定
に従って加点されます。�（西村　学）

法律Q&A ハーグ条約を利用した子の返還

�Q 　結婚してアメリカで暮らしていた
娘が、3歳の孫を連れて年末に里帰りし、
そのまま日本に滞在しています。夫婦
の仲がうまくいっておらず、離婚を考え
ているようです。娘の夫は日本人です
が、仕事の都合で当分アメリカを離れ
られず、もし娘が自分で帰ってこない
なら、ハーグ条約を利用して強制的に
孫をアメリカに連れ戻すと言っていま
す。そんなことができるのでしょうか。

�A 　夫が言うハーグ条約とは、正式に
は、「国際的な子の奪取の民事上の側面
に関する条約」を指すと思われます。こ
の条約は、配偶者の一方が、相手の同

意を得ずに子を別の国に連れ去ってし
まった場合、もともと居た国に子を返
還するための国際協力の仕組みなどを
定めるものです。突然外国に連れ去ら
れた子は、環境の変化など大きなスト
レスにさらされることになります。そこ
で、こうした場合には迅速に子を返還
することを原則とし、不法な連れ去りを
防止しようというのが条約の目的です。
日本では2014年4月から発効しており、
具体的な裁判手続きなどを定める法律
も同時に施行されました。
　このハーグ条約は、ご相談のような
日本人同士の夫婦であっても適用され
ます。また、夫が里帰りに同意していた

場合は、「連れ去り」とはいえないかも
しれませんが、その後同意なく日本に
滞在を続けていれば、不法な「留置」と
して、やはり条約が適用されることとな
ります。したがって、夫が正式に裁判
所に申立を行えば、アメリカへの返還
命令が出されてしまう可能性がありま
す。そうならないよう、夫婦間で離婚に
ついてよく話合うことが大切ですが、
いったん申立をされると手続きは迅速
に進みますので、早急に専門知識のあ
る弁護士にご相談されることをおすす
めします。
� （ 京都第一法律事務所 ）� 弁護士　　大島麻子

毎月第一水曜日
無料法律相談

〈1〉  時間外労働と休日労働の合計
の平均が月45時間未満

〈2〉  採用における男女の競争倍率
が同じ程度

〈3〉  女性の育児休業の取得率が
75%以上、など

間伐材を買い物券へ、森林整備プロジェクト
　京都府立林業大学校の学生たちが、
住民から間伐材を引き取り、地域の
商店などで買い物に使えるチケット

と交換する「木の駅」プロジェクト
に取り組んでいます。
　従来なら廃棄されてきた木の先端

や枝を買い取り、地域通貨と交換
して木材流通を促す社会実験です。
森林整備と経済活性化の両立を目
指します。
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CLTの立地促進を目指す
　京都府内産木材の利用拡大に向け、
府は次世代建材として普及が期待され
る直交集成板（CLT）の大型加工施設の
立地促進に乗り出します。
　2018年度からの本格稼働を後押し
するため、16年度当初予算案に推進
費を計上しており、CLTの販路確保や、
60億円と見積もる総事業費の資金支
援などを検討してゆくとのことです。
　CLTは、厚い板を直角に数枚接着し
たパネル建材。鉄筋コンクリートや鉄
骨材に代わり得るとして、国が普及に
向けた行程表をまとめ、技術基準も検
討している材料です。
　府は昨年、「成長型林業構想」を策定
し、丸太生産量を13年度の19万立方
メートルから24年度の33万立方メー
トルへ増やす目標を掲げました。府木
材組合連合会、府森林組合連合会（いず
れも中京区）などでつくる促進会議が昨

年12月、目標実現の切り札としてCLT
を位置づけ、大型加工施設の誘致・新
設を府に提言していました。
　新たな大型加工施設は1カ所を予定
し、丸太の量で年間約10万立方メート
ルを想定しています。原木を丸太にす
る工場に加え、木材の置き場も備えら
れる広い敷地が必要なため、候補地は
森林や製材工場の多い府北中部を念頭
に置いています。促進会議を改組する
プロジェクトチームが、立地場所や施
設を経営する企業を決めるそうです。
　府は当初予算案で林業費に前年度か
ら25%増の約77億円を計上していま
す。CLT推進費はこのうち400万円
を充て、立地を希望する市町村や住宅
メーカーなどが参加する会議を新設
し、CLTの販路確保に努める。府や国
の立地補助金の適用も検討してゆくそ
うです。

　府内では、建材向けに植えられた人
工林（約13万ヘクタール）の9割が、
木材に使える樹齢45年以上になって
いるものの、利用が進んでおらず、課
題になっています。府は「CLTの事業
化を起爆剤に、府内産木材の利用拡大
や、林業の成長産業化を図りたい」と
のことです。
　当組合では一昨年の11月に、CLTの
取り組みでは最先端を行く、岡山県真
庭市太田昇市長、銘建工業株式会社社
長で日本CLT協会会長の中島浩一郎さ
んを招き、シンポジウムを行いました。
里山・林業の再生から地域再生・新し
い地域経済を考え、100年後の視点で
地域を見つめ直す意味でも、当組合の
役割として、行政とともに、京都の街
の景観を守る意味でも、大きな役割を
担えるようにならなければいけないと、
考え行動したいと感じています。�（池）

　いよいよ2月になり確定申告の時期となりま
した。昨年暮れからの年末調整、そしてこの確
定申告と、税務に係わる者にとって一年で最も
忙しい時期となります。さらに目の前に迫った
3月決算会社の申告までは慌ただしい日々となっ
てしまいます。

　この頃は、多くの経営者の方も一年で一番税
金の事を考える時期でもあると思います。｢今年
は頑張って利益を上げた。でも税金もたくさんと
られた。｣｢今年あまり利益は上がらなかった。で
もそのぶん税金は安くてすんだ。｣ いろいろある
と思います。納税者側に立てば、確かに税金の支
払は安いほうがいいでしょう。｢今年は頑張って
利益を上げた。そして納得して税金を納めた（と
られた、ではなく）。｣と思えるのが理想ですね。

No.4

確定申告
公
認
会
計
士 

加
藤 

通 

の

企
業
会
計

あ
ら
か
る
と

協同の力！理事の主張

　去年皆様のおかげを持ちまして、
当組合は60周年を迎えることがで
きました。
　ひとえに組合員や職員、協力業者
のみなさまの「協同の力」であった
と思います。
　しかし、現在組合員数は、組合員
のみなさまもご承知の通り減少傾向
にあり、原因として様々な要因があ
ります。廃業、事業縮小、継承問題、
そして協同組合への魅力など。選出
された理事の一人として、組合員と

して、自身もこの問題に真剣に取り
組まなければと考えております。先
ほど要因として廃業、事業縮小と挙
げましたが建設業界は、独立起業が
多い業界でもあります。減少要因を
改善し、並行して組合員数の拡大を
しなければならなりません。
　今回理事の主張というお題を頂き
ましたので、ご批判を承知の上で私
の思いを書かせて頂きます。過去に
組合加入に誘った知人から組合は、
横つながりができ魅力はあるが最初

の出資金が厳しいと言われたことが
何度かあります。みなさまもそんな
経験はございませんか？
　そこで組合員数拡大の一つとして
加入条件の見直しの議論も必要では
ないかと考えております。例えば1
口5万円（賦課金と同じ）総会議決権
を有しない子会員制度の導入など。
組合員数が増加すれば組合活動が活
発になり、組合員のネットワークも
広がり、より力のある組合になると
思います。現在理事会に有志による
委員会の設置を求めております。今
こそ協同の力！� （西山英樹）
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異業種にヒントがある

�　――こんなふうに会社を変えたとい
う実例はありませんか？
�成岡 　なりわいがどんどん変わって
いった、という企業が京都では少なく
ないように思います。昔、仏壇の金物
を造っていた。需要が減ったのでメガ
ネのフレームに。しかし福井県の鯖江
に取られたので、こんどは分析機器へ。
ところがリーマンショックで市場がガ
タガタになった。いまは、また違うも
のを造っています。50年、60年長い
間同じことをやっている、創業時のま
ま、昔のまま、という企業は少ないの
ではないでしょうか。特に製造業は変
わっていっています。村田製作所、京
セラはセラミックからコンデンサーに
変わりました。
�　――建設業では、そういうのは少な
いのでは？
�成岡 　なぜでしょうか。公共工事とい
う官公需の仕事が多いからでしょう
か。製造業はほとんど民需だから、こ
ちらからボールを放らないと受注に結
びつかないのです。建設業は、年度ご
とに予算があって上から仕事が降って
くる業界です、ちょっと極端な言い方
ですが。だから業種が変わらなくてい
いのです。
　でもこういうのは聞きますよ。高齢
者介護施設の建物の工事をした。それ
から介護に関わる設備の仕事もするよ
うになった。段々介護施設のノウハウ

が建物だけでなくいろいろ蓄積して
いった。その結果、デイサービスの施
設運営に手を広げるようになりまし
た。こういうようにお客さんの業種の
影響を受けて変わっていくことはあり
ましたね。
�　――しかし、あまり事例はないので
すね。
�成岡 　企業の看板の色を鮮明にすると
いう経営方針は、それが鮮明過ぎると、
それしかできないのかになりますが、
逆に「何でもやります」は何もできな
いと一緒と思われますね。やることを
決めるよりやらないことを決める、取
捨選択する、そして百貨店でなく専門
店になる、こういう考えは大事ですね。
やらないことを決めるのには勇気がい
るし、実際やめるのは難しい。やるほ
うより3倍エネルギーがいります。「や
ろう、やろう」は簡単。でも「その工
事はうちではやりません」とはっきり
言えるのか…難しいですね。仕事が縮
小している時には何でもやることに
なってますから、それに反してやらな
いというのは躊躇を伴うガマンがいり
ますね。
　スポーツと一緒です。とにかく何か
に特化すると上手くなります。ある時
期に体重を落とす。身軽になる。毎日
見ていると気が付きませんが倉庫に使
わない物があったり…、そういうもの
です以外に。その時に入らないものを
捨てます。業績が良い時にそれをやる。
元気の時にそれをやるのです。人間の
身体でいえば元気な時に人間ドックに
入るのです。建設業は今悪くはない。
この時に、3年先のためにやらないこ
とを探しておくのです。

�　――先ほど（前回掲載）も社長の行動
として8割を未来志向に使おう、と
おっしゃられたのですが、そのあたり
をもう一度…。
�成岡 　少なくとも週に1日だけは、社
長は一切仕事をしないようにしましょ
う。そのためにお金を使うのも構わな
いと思います。前向きの投資ですから。
東京で高級ホテルに泊まる。昔の友達
に会う。異業種の、別世界の話を聞く。
そういうことをしないと新しいことは
入ってこないと思います。手を挙げて、
声を出して、情報がほしいと叫ぶ。そ
うすると周りの人は応えてくれます
よ。じっとしていても何も変わりませ
ん。そういうことをしている社長や上
司がいると、会社は10年したら変わ
る。すぐには変わらないけど、10年
したら変わると思います。もちろん、
やったことが全て旨くいくことはな
い。やったうちの2割が成功すればい
いほうです。かといって残りの8割が
全て失敗か、そうではありません。成
果は見えないけど…、ムダにはなって
いないと思います。
　お金は使ったほうがいい。鉄砲の弾
はたくさん撃ったほうがいい。異業種
にヒントがある。このあたりは再度強
調したいと思います。� （終わり）

中小企業診断士
成岡秀夫さんに聞く

損害保険、生命保険、確認しませんか？

東京海上日動火災保険株式会社　東京海上日動あんしん生命保険株式会社　代理店

株式会社A・B・C　京都市右京区西京極西池田町50番地�全京都ハウジング1番館
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労基協の技能講習
�●フォークリフト運転
日程：〔学科〕3月1日（火）〔実技〕第1
班8日（火）～ 10日（木）第2班15日
（火）～ 17日（木）／会場：〔学科〕京都
府中小企業会館〔実技〕ニチユ三菱
フォークリフト（株）実技講習会場／受
講料：30,780円、テキスト代1,500
円
�●特定化学物質・四アルキル鉛等作業
主任者
日程：3月16日（水）、17日（木）／会
場：京都府中小企業会館／受講料：
8,640円、テキスト代1,944円

�●ガス溶接
日程：〔学科〕3月18日（金）〔実技〕3
月19日（土）／会場：〔学科〕京都府中
小企業会館〔実技〕京都職業能力開発
促進センター／受講料：10,260円、
テキスト代864円
�●フォークリフト運転
日程：〔学科〕4月11日（月）〔実技〕第1
班12日（火）～14日（木）第2班19日（火）
～21日（木）／会場：〔学科〕京都府中
小企業会館〔実技〕ニチユ三菱フォーク
リフト（株）実技講習会場／受講料：
30,780円、テキスト代1,500円

�●有機溶剤作業主任者
日程：4月14日（木）、15日（金）／会
場：京都府中小企業会館／受講料：
8,640円、テキスト代1,944円

【問合せ・申込み】
（公社）京都労働基準協会
Tel.075-321-2731
※連合会のホームページ
http：//www.kyoukiren.or.jp
※��受講申込者が少人数の場合は中止に
なることがありますのでご了承くだ
さい。

建災防の各種講習
�●玉掛け
日程：3月3日（木）、4日（金）、6日（土）
／会場：京都建設会館別館／受講料：
20,160円
�●石綿
日程：3月10（木）、11日（金）／会場：
京都建設会館別館／受講料：12,850
円
�●高所作業車（10m以上）
日程：3月24日（木）、25日（金）／会
場：京都建設会館別館／受講料：
37,850円
�●車両系建設機械（整地・運搬・積込
み用及び掘削用）運転特別教育（3t未
満）
日程：4月12日（火）、13日（水）／会
場：京都建設会館別館／受講料：
14,400円
�●職長・安全衛生責任者教育
日程：4月19日（火）、20日（水）／会

場：京都建設会館／受講料：15,430
円
�●職長のためのリスクアセスメント
日程：4月20日（水）／会場：京都建
設会館／受講料：8,230円
�●石綿作業主任者
日程：5月11日（水）、12日（木）／会
場：京都建設会館別館／受講料：
12,850円
�●高所作業車（10m以上）
日程：5月18日（水）、19日（木）／会
場：京都建設会館別館／受講料：
37,850円
�●高所作業車（10m未満）
日程：5月20日（金）／会場：スカイワー
ク京都（伏見）／受講料：13,680円
�●足場の組立て等作業主任者
日程：5月25日（水）、26日（木）／会
場：京都建設会館別館／受講料：
10,910円

�●木造建築物の組立て等作業主任者
日程：6月14日（火）、15日（水）／会
場：京都建設会館別館／受講料：
10,800円

【問合せ・申込み】
建設業労働災害防止協会京都府支部
〒604-0944　京都市中京区押小路
通柳馬場東入京都建設会館別館内
Tel.075-231-6587
Fax.075-251-0058
受付時間：午前9時～
　　　　　午後5時
※��ホームページから講習予定、申込書
が取り出せます。
http://homepage2.nifty.com/
KYO-KENSAI/
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�<協議議案>
①5ヵ年計画について
　��各事業部、組織部の目標を審議。次
回通常総会まで継続審議。
②��組合員拡大と新たな会員制度につい
て
　��賛助会員制度の導入などを議論。前
向きに継続審議する。
③理事会のあり方について
　��来年度へ向けた理事会運営のあり方
を継続議論する。
④次年度の役員体制について
　対象者への声掛けをする。
⑤京都銀行からの借入返済について

　2月の役員会で報告する。
⑥��近隣県の建設関係の協同組合との交
流について
⑦2016年度通常総会の日程について
⑧��建設協組news�Light「理事の主張」
原稿について
⑨新組合員加入審議について
�<報告議案>
⑩事業の結果と計画について
⑪各種表彰制度について
⑫新年組合員交流会の結果について
⑬各支部忘新年会の結果について
⑭組合Diary
⑮その他

1月の定例理事会
●�1月定例理事会は1月28日（木）午後7時から京都工業会館で理事11人の出席
で開催されました。

組合日誌
 本部
２/17� 周年委員会
２/22� 三役会議
２/25� 理事会

支部
２/２� 新桂川（役）
� JIC（役）
２/８� 洛中（役）
２/16� 右京（役）
� 伏見（役）
２/19� 新京（役）

編集後記
　今年の建設協組news�Lightのテー
マは「組合員さん」「組合活動」「まちづ
くり」「環境」の４つの柱で編集してい
ます。
　組合員さんの仕事や活動を紹介し、

通常総会や新年組合員交流会などの
“活気”を紙面で伝えられたらと思い
ます。
　さらに、地域に根ざした協同組合と
して、さまざまなまちづくり活動など
との“つながり”や環境問題・林業再生・

再生可能エネルギーなどの“情報”を
紹介したいと思っています。
　組合員のみなさまには、いきなり「取
材や原稿のお願い」をするかも知れま
せんが、気軽に応じて頂ければ幸いで
す。� （西村　学）

「.kyoto」でブランド力向上？
　2月10日よりトップレベルドメ
イン（TLD）である「.kyoto」の一般
受付が開始されました。「.kyoto」
は京都情報大学院大学が京都府の支
持のもと、全世界のドメインを管理
するICANNに承認を受けて誕生し
ました。
　�「www.example.kyoto」などの

ドメインを登録すれば、自社の
WEBサイトが「京都」や「Kyoto」
というキーワードから検索にかかり
やすくなり、さらには「京都ブラン
ド」という信頼感を得られます。
　新ドメインを取得する場合は、京
都府民またはドメインを利用する正
当な理由が必要とのことです。

ドメインって何？
インターネット上の“住所”の様な
もの。組合webサイトの「www.
zenkyoto.jp」というドメイン（住
所）も世界に一つしかありません。
その「.jp」や「.com」など、ドメ
インの最後の項目はトップレベルド
メイン（TLD）と呼ばれ、日本を意
味する「.jp」など国別に定義され
ることが多いです。
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